
(参考２) 
令和５年度第２回林政審議会施策部会における主な意見 

 

（特集について） 

・齢級構成と有病率が関係しているのかについて、丁寧な説明が必要ではないか。 

・将来花粉症対策を実施した結果を検証できるように、わかっていることとわかって

いないことをきちんと整理したほうがよいのではないか。 

・山側からすると、推進する課題に特化してしまっているので、本当に山側が求めて

いるのは何か、国民が求めているのは何か、というのをきちんと記載してほしい。 

・花粉症対策についても、どうやって労働力を確保していくのかが最大の課題。誰が

植えるのか、苗木は誰が作るのか、山の有り様をきちんと書いてほしい。 

・労働力の確保の部分はスギに特化した書き方になっていない。スギに特化した書き

ぶりにできないか。 

 

（トピックスについて） 

・トピックス１について、現状の PR にしっかり取り組んでいただき、国民に理解し

てもらえる文章や写真を入れてほしい。 

・トピックス３について、森林の管理や多面的機能も含め、それをデジタル化してい

き、その中に林業もあるという位置付けにしたほうがいいのではないか。 

・トピックス４について、本来であれば持続可能な森林経営と木材利用はずっと目指

してきたものであるので、このあたりの書きぶりと将来に向けた方向性を記載して

ほしい。 

 

（Ⅰ章について） 

・野生鳥獣被害について、クマ対策を記載することはできないか。 

 

（Ⅱ章について） 

・意見なし 

 

（Ⅲ章について） 

・代表的な建築物について、都内の木造ビルが色々出てきているので PRしてほしい。 

・木質バイオマスのエネルギー利用について、一部供給が順調ではないところもある

と聞いている。課題についても情報提供していくべきではないか。 

 

（Ⅳ章について） 

・意見なし 

 

（Ⅴ章について） 

・意見なし 


